

## Unidad de Comunicación Social

# SÍNTESIS INFORMATIVA 16 DE JUNIO 2017



## Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Sigue racha de robos en autobuses"
Criterio.	"Incrementa ordeña en seis municipios"
MILENIO   Hidelgo	"Conductor podría alcanzar hasta 50 años de prisión"
PLAZAJUAREZCOM	"En operativo contra huachicoleros detiene a uno"
Sintesis	"Condenan diputados agresión a reporteros"
unomásuno	"Mujeres, pilar fundamental para los triunfos del PRI"
CAPITAL	"Evalúan traslado de jales mineros"
El Independiente	"Castigarán a policías por solapar agresión"
CRÖNICA	"El héroe tiene nombre Emanuel Neri Cebada"
EL UNIVERSAL	"IP quiere poner lupa a finanzas del gobierno"
REFORMA	"Piden desmantelar a banda del Bajío"
EXCELSIOR	"Asegura Rusia haber matado al líder del Estado Islámico"
<b>Description of the Part of th</b>	"Expertos: México vive situación de violencia colectiva"

## INSTITUCIONAL

Uno más Uno-Inician mesas de trabajo "Diálogos para una cultura cívica": Comprometidos con el fortalecimiento de la democracia en el Estado, con la presencia del Consejero Electoral del Instituto Nacional Electoral, Jaime Rivero Velázquez y Francisco Morales Camarena en representación del Director Ejecutivo de Capacitación Electoral del mismo organismo; el Instituto Estatal Electoral (IEE) y la Junta Local Ejecutiva del INE; dieron inicio a las mesas de trabajo "Diálogos para una Cultura Cívica". Posterior a la inauguración formal de los trabajos, se proyectó un video el cual fue comentado a profundidad por Francisco Morales con el que se explicó a los asistentes que los principales factores a combatir es la desconfianza e incertidumbre que se genera entre la ciudadanía en general hacia las instituciones electorales. Por lo tanto, recuperarla es un reto pues de eso depende incrementar la participación ciudadana a más del 50 por ciento que hasta ahora se tiene. Debido a este problema es que se creó la Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023 (ENCCIVICA), misma que a base de tres ejes principales como son la Veracidad, el Diálogo y la Exigencia busca erradicar de la mente del ciudadano los términos Corrupción, Discriminación, Impunidad, Desigualdad, Apatía y Desconfianza. Al dirigirse al auditorio, el Consejero Electoral Jaime Rivero Velázquez, comentó que el Instituto Nacional Electoral cambió las reglas de las elecciones con el objetivo de brindar mayor certeza al electorado a través de lograr negociar con todas las fuerzas políticas las cuales deben dialogar entre ellas y llegar a acuerdos que respeten la soberanía y la democracia del pueblo mexicano. Finalmente, todas y todos los asistentes se integraron a las mesas de trabajo para iniciar a discutir las temáticas que se incluyen en el eje de Diálogo planteado en la Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017 – 2023, aprobado por el Consejo General del INE, a partir del cual, se busca que la ciudadanía, partidos políticos y autoridades públicas participen, dialoguen y combatan el déficit de la cultura democrática en el País, a través de la reflexión y participación de los dialogantes, lo que permitirá detectar las causas de precariedad de la participación ciudadana

## Unidad de Comunicación Social

en los comicios. De estos trabajos se lograron conjuntar temas específicos a tratar en las mesas de dialogo previas al próximo proceso electoral en el Estado. (Redacción, página 08)

## PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Recuperar confianza y castigar la corrupción: legisladoras al tricolor: Realizar un diagnóstico en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para recuperar la confianza de las bases que se encuentran "dolidas" por ser excluidas, generar un clima de confianza a la ciudadanía, así como expulsar del instituto a exfuncionarios corruptos, son tareas que tendrá que realizar la nueva dirigencia estatal, a cargo de Leoncio Pineda Godos y Erika Rodríquez, señalaron integrantes de la bancada tricolor en la LXIII Legislatura La diputada Mayka Ortega Equiluz expresó que quienes por la vía de prelación tomaron protesta como presidente y secretaria general del Comité Directivo Estatal (CDE) priísta, el 10 de junio, deben trabajar en la cohesión del instituto político. "Deben tomar en cuenta a la gente priísta que por muchos años ha apoyado al partido a las labores y en las políticas públicas... hemos dejado esa parte, la cercanía con la gente, y esta dolida por ese tema", dijo la exsecretaría de Desarrollo Social en la administración pasada. El Revolucionario Institucional, dijo, también debe cuidar es que sus representantes tengan un verdadero trabajo ciudadano y sean conocidos por su transparencia, para evitar perfiles como los exalcaldes acusados de peculado Filiberto Hernández Monzalvo, de Mineral de la Reforma, y Santiago de Anaya, Fidencio Gachuz Ramírez. "El partido debe expulsarlos, es su obligación del partido, en el caso de presidentes municipales, porque fueron elegidos por la ciudadanía", agregó en entrevista con Criterio. "En el caso de servidores públicos, habría que checar si están afiliados al partido", dijo tras cuestionarle en el caso de Pablo Pérez, exsubsecretario de Finanzas de la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH), y Sergio Islas Olvera, ex director del Sistema Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo (SRTH). La presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía, expresó que la nueva dirigencia debe hacer un análisis de cómo se encuentra el partido y las estructuras. "Es indispensable que podamos generar un clima de confianza, transparencia y rendición de cuentas. Es para señalar actos de corrupción (...) debe actuar contra servidores públicos si son militantes de partido, y se tiene comprobado que desvían recursos que los expulsen", expresó. (Marisol Hores, página 11).

Uno más Uno-Mujeres priistas, pilar fundamental para triunfo del PRI: Leoncio Pineda Godos: (Redacción página 05)

Crónica-Continúa Panal con renovación de sus cuadros en las regiones: Ocupa al Partido Nueva Alianza (Panal) la renovación o ratificación de dirigencias en más de 70 coordinaciones municipales, de acuerdo con el presidente estatal, Eliseo Molina, antes de comenzar el proceso comicial federal tendrán listas sus estructuras partidistas. En entrevista dijo que en estos momentos realizan giras por Hidalgo para conocer la postura de la militancia de cara a esta etapa de selección de líderes, conforme lo establece el estatuto. "Estamos en ese proceso, creo que ya estamos en tiempos para terminar, afortunadamente lo hemos hecho en un ambiente de concordia y acuerdos, entonces es necesario renovar las comisiones políticas, porque siempre surgen algunos detalles en municipios, como en todos los partidos, pero estaremos próximos a terminar este proceso y tener lista la estructura". Reconoció que persiste cercanía y comunicación en todos los comités, además de que en ellos albergan a todas las expresiones del partido. "Nos quedan como 20 comités municipales por renovar, ya están organizadas y sólo se requiere la toma de protesta, legalmente están constituidos más de 75 comisiones, pero la meta es que se conformen en los 84, pues aún en los pequeñitos queremos estructura porque el proceso que viene, como se vislumbra, necesitará de eso". El también diputado local sostuvo que uno de los objetivos del Panal para el próximo año es incrementar el porcentaje de votación distrital. (Rosa Gabriela Porte, página 09)



## Unidad de Comunicación Social

Crónica-PRI y PRD, los más socorridos: Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) son las cúpulas en Hidalgo que más dinero reciben anualmente por concepto de cuotas emanadas de militantes; Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Nueva Alianza (Panal) y Acción Nacional (PAN), no rebasan 200 mil pesos al año, en contraste cuatro agrupaciones no obtienen ni un peso por este rubro. Según la Ley General de Partidos Políticos, las cúpulas con registro ante órganos electorales pueden recibir financiamiento que no provenga del erario público: por la militancia, de simpatizantes, autofinanciamiento, así como fondos y fideicomisos. De 2015 al 2016 los partidos en Hidalgo obtuvieron por cuotas 8 millones 370 mil 590. 58 pesos; Partido del Trabajo (PT), Verde Ecologista (PVEM), Movimiento Ciudadano (MC) y Encuentro Social (PES) no reportaron montos. PRD adquirió 6 millones 120 mil pesos, por aportaciones ordinarias y extraordinarias, de acuerdo con su estatuto los perredistas que ostenten cargos de elección popular brindan el 15 por ciento (%) de salarios, servidores públicos del 5 al 7, así como dirigentes o secretarios en el partido de 5 a 6 puntos porcentuales. El "tricolor" informó que las aportaciones son libres y voluntarias por parte de militantes, miembros y dirigentes, el límite individual no puede exceder un máximo anual del. 5% del tope de gastos para la elección presidencial inmediata anterior, por 2015 y 2016 el PRI Hidalgo absorbió 1 millón 710 mil 803. 54 pesos. Todos los militantes de Morena tienen obligación de aportar al partido, el estatuto establece un peso diario, a excepción de quienes acrediten pobreza extrema; según datos proporcionados por Transparencia. (Rosa Gabriela Porte, página 09)

El Independiente-Tras ratificación, va MC por completar comités y aumentar voto: Luego de la ratificación, hace unas semanas, de la comisión operativa estatal de Movimiento Ciudadano (MC) Hidalgo, Damián Sosa Castelán explicó que redoblarán esfuerzos con los comités municipales y buscarán aumentar la votación respecto a los 81 mil votos de los comicios pasados. El líder en la entidad del movimiento naranja dijo que la ratificación del 3 de junio resultó positiva para el partido, pues a diferencia de la toma de protesta en enero pasado, en la asamblea donde ratificaron por tres años las comisiones del instituto político a nivel estatal, los participantes conocieron bien el proyecto. Sosa Castelán abundó que mañana conformarán la comisión operativa de Xochiatipan y el domingo en Huazalingo, "prácticamente ya tenemos la sinergia de las comisiones y yo no tengo la menor duda de que vamos a cumplir con las 84 antes del 15 de septiembre", declaró. "Vienen grandes retos, debemos concluir las comisiones y debemos insistir en que si obtuvimos 81 mil 500 votos en la elección pasada para diputados, debemos de aumentar, que subamos la votación y tengamos tres o cuatro diputados locales. " Damián Sosa manifestó que buscarán tener mínimo un diputado federal en el Congreso y luego de 2018, con miras a 2020, analizarán cuántas presidencias municipales podrían ganar. El 3 de junio, Damián Sosa Castelán fue ratificado como coordinador en Hidalgo de Movimiento Ciudadano, quien desde enero tomó el cargo de forma provisional. (David Padilla Corona, página 02)

El Independiente-Sin llamado de gobierno para mesas políticas: PRI y PAN: Hasta el momento, la Secretaría de Gobierno no ha invitado a partidos políticos para iniciar reuniones con el fin de tratar las reformas al código electoral, señalaron dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI). Entrevistados por separado, los presidentes de los comités directivos estatales de dichos institutos políticos coincidieron en la falta de llamado de la dependencia estatal, a cargo de Simón Vargas, para comenzar mesas políticas. "Todavía no. Esperaremos el llamado y hasta el momento no tenemos la invitación formal para trabajar en el tema", refirió Asael Hernández Cerón, dirigente del PAN. En ese mismo sentido, el presidente estatal del PRI Leoncio Pineda Godos indicó que tampoco ha recibido alguna invitación para tratar el tema. "Hasta ahora no hay una fecha real para empezar a generar las mesas políticas, pero el PRI será respetuoso de las instituciones y de los mecanismos que ha creado este país", puntualizó. (José Manuel Martínez, página 02)

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

## INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Concluye el periodo para ocupar vacantes en el INE: Terminó el periodo de registro para aspirantes a ocupar una de las vacantes de consejeros en la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Delegación Hidalgo, en total acudieron 116 postulantes, 70 mujeres y 46 hombres, en próximas fechas el órgano central publicará los folios de quienes cumplen con los requisitos, confirmó el vocal ejecutivo, José Luis Ashane Bulos. Para el procedimiento para la designación de consejeros propietarios y suplentes en las 32 entidades federativas, la autoridad electoral emitió una convocatoria dirigida a ciudadanos e incluso a quienes en su momento participaron en este encargo, ya sea local o distrital, propietarios y suplentes, a excepción de quienes asumieron estos puestos en tres o más comicios. En Hidalgo las vacantes son 12 consejerías para la Junta Local, seis propietarios y seis suplentes. Del 13 al 14 de junio de 2017 las Juntas Locales Ejecutivas remitieron a la Secretaría Ejecutiva del Instituto listas preliminares y el formato, a través de correo electrónico institucional y de manera impresa. El 15 de junio, la Secretaría Ejecutiva distribuyó las listas preliminares a los consejeros federales, en total registraron 116 aspirantes hidalguenses. Del 16 al 26 de junio la presidencia de la Comisión de Organización Electoral del INE convocará a reuniones de trabajo para revisar las propuestas recibidas y verificar el cumplimiento de los requisitos legales. A más tardar el 4 de julio de 2017 los representantes de los partidos políticos y los consejeros del Poder Legislativo podrán presentar por escrito ante la Secretaría Ejecutiva sus comentarios y observaciones. Será el Consejo General del INE el que emita acuerdo con las designaciones procedentes, una vez concluidas las etapas del procedimiento, los nombramientos serán antes de septiembre, mes cuando se instala formalmente el organismo para iniciar con el proceso electoral para Presidente de la República e integrantes del Congreso. (Rosa Gabriela Porter, página 09)

## CONGRESO

Criterio-Reprochan a Vargas retraso en diálogo: Legisladores locales de los partidos Encuentro Social (PES), Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), Morena y Nueva Alianza reprocharon a Simón Vargas, secretario de Gobierno, el retraso de las mesas políticas para discutir las reformas al Código Electoral. Lo temas pendientes, según Augusto Hernández Abogado, consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, son candidaturas independientes, tener mecanismos claros para topes de campaña, así como la bonificación que obtienen los partidos por los representantes de casilla, acción que sólo subsiste en Hidalgo, entre otras. El diputado y dirigente estatal del PES, Daniel Andrade, expuso en tribuna que, de acuerdo con la organización Proyecto Mundial de Justicia, la credibilidad para los partidos es de 19 por ciento y tampoco se confía en los procesos electorales; por ello, dijo, una de las tareas de los legisladores es abrir tiempos y espacios para el diálogo. Santiago Hernández Cerón aseguró que el PAN ha conminado al secretario de Gobierno para las reuniones, pero no ha habido una respuesta. Ante esto, debe ser el Congreso quien convoque a las mesas, en las que participen los institutos políticos y las autoridades en la materia, consideró. El perredista Marco Antonio Ramos Moquel pidió en tribuna que no se mezcle el trabajo legislativo con el político; ejemplificó la iniciativa presentada el 11 de octubre de 2016 por la legisladora Mariana Bautista, para prohibir propaganda política en transporte concesionado, que fue votada hace cuatro meses en comisiones, pero no ha sido subida a tribuna porque se espera la discusión. Asimismo, pidió que no sea Simón Vargas quien convoque, sino los integrantes de los institutos políticos y sus legisladores. "El titular de la Secretaría de Gobierno no puede ser juez y parte ", agregó. El morenista Efrén Salazar explicó que las modificaciones a leves no deben depender de las decisiones del Poder Legislativo y pidió al funcionario "sacar las manos" del tema. El neoaliancista Marcelino Carbajal Oliver hizo referencia a los tiempos que restan para llevarla a cabo, hasta el 15 de diciembre o septiembre, si el Instituto Nacional Electoral (INE) ejerce su facultad de atracción. (Marisol Hores, página 11).

El Independiente-Exigen diputados a Simón Vargas celeridad para iniciar mesa política: (Víctor Valera, página 02)

Plaza Juárez-No han convocado a las mesas políticas: Jorge Miguel García: (Oscar Raúl Pérez, página 3A)

Síntesis-Legisladores urgen iniciar mesa política: (Jaime Arenalde, página 03).

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

## COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

### Superan meta de inversiones

El gobernador Omar Fayad Meneses alista el anuncio de nuevas inversiones para la entidad el cual podría darse hoy o el fin de semana para poder informar a los hidalguenses de la llegada de nuevas empresas a la entidad. Con ello se estaría superando los 10 mil millones de pesos que se fijaron como meta anual para la llegada de inversiones en 2017 a Hidalgo, alcanzando márgenes similares a los de estados como Querétaro; es la primera ocasión que ocurre algo así en el estado por lo que los resultados en mejora de calificación financiera y en desarrollo económico se tendrán que ver pronto. El ofertar más empleos siempre ha resultado benéfico para los estados promotores de inversión y ahora parece ser el momento de Hidalgo. Ya se vivió con el boom que tuvo el norte del país hace un par de décadas, el Bajío de 1990 a la fecha e incluso Estado de México y la Ciudad de México. Hidalgo parecía siempre quedar rezagado en la materia, e incluso buena parte de su mano de obra y ofertas para profesionistas migraban a entidades vecinas o al exterior del país. Según información de la inversión que estaría llegando se trata de un paquete de empresas dedicadas a los agro negocios en distintas zonas del estado, que no solo estarán inyectando recursos, sino que darán empleo. Hay que recordar que tan solo a principios de mayo, a inicios de su octavo mes de gobierno, el mandatario estatal Omar Fayad Meneses ya había anunciado un total de 9 mil 675 millones de pesos en nuevas inversiones, 6 mil 500 nuevos empleos directos y 11 mil 330 indirectos. Con el anuncio en horas próximas, el gobierno estatal estaría superando los 325 millones de pesos que le faltaban para alcanzar la cifra comprometida de 10 mil millones de pesos en inversiones para 2017, siendo la mitad del año en curso apenas. ¿Qué le hacía falta a Hidalgo para contar con la confianza de la inversión privada local y foránea?, ya se habían hecho planes similares en anteriores gobiernos pero por una u otra razón no terminaban por aterrizar los proyectos. La estrategia de Fayad parece haber rendido frutos de forma rápida, ahora como "ventanilla única" para la apertura de negocios en Hidalgo. Tan solo desde el inicio de su gobierno ya se anunciaron la planta de autos JAC en Sahagún, el nuevo centro comercial Explanada en la entrada a Pachuca, así como la llegada de empresas de renombre como LALA Carnes Frías, Bulkmatic, Tepeji Park, Zink Power, SNF Floerger, Temperados México, Bimbo y Frialsa quienes están ya distribuidos en parques industriales de Tepeji del Río, Mineral de la Reforma, Atitalaquia y Tizayuca. La generación de este nuevo ambiente de negocios en el estado también parece ser uno de los detonantes para que más empresas se acerquen; y es que ya era justo que la IP del país volteara a un espacio idóneo y cercano a los centros de negocios del Valle de México como lo es Hidalgo.

(Eduardo González, página 06)
Capital Hidalgo-Por Sentido común...

#### Jales, la historia de siempre:

Para Óscar Rodarte Altamirano, designado por el ayuntamiento de Pachuca como responsable de los asuntos ambientales en la capital, la tierra de los jales de ninguna manera representa un riesgo, que contamine los mantos freáticos en la zona donde actualmente se ubican. Si bien Rodarte no es especialista en estos temas, por obligación laboral, ha tenido que involucrarse en el asunto, especialmente para responder con argumentos creíbles a las voces que opinan lo contrario. Las afirmaciones del funcionario municipal parten de estudios elaborados por instituciones académicas reconocidas, como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Autónoma de Hidalgo (UAEH). Rodarte, quien además de ser funcionario, es constructor de profesión y oficio, no ve, al parecer, mayores afectaciones a la población, como consecuencia de la eventual remoción de los enormes cerros de tierra muerta, que mediante un mecanismo de bombeo de lodos, podrían trasladarse a Epazoyucan. Pero Marco Antonio Moreno Gaytán, presidente de la Asociación Ecologista Hidalguense, opina lo contrario, pues considera que remover los jales generaría, además de afectaciones a la salud de las personas, otro tipo de daños, especialmente de carácter ambiental. Más que removerlos, su propuesta estriba en encapsular los cerros, cubrirlos de especies verdes y destinar este sitio para espacios de recreación. Una persona que opina en el mismo sentido es Francisco Patiño Cardona, ingeniero especialista en asuntos de la tierra e investigador de la Máxima Casa se Estudios, aunque difiere con Rodarte, pues Patiño insiste en que remover la tierra generada por las operaciones mineras, contaminaría las

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

aguas subterráneas en la extensa zona conocida como Valle de San Javier. Unos y otros dejan sus razones y argumentos sobre la mesa, su relativa preocupación sobre el destino que se pretende dar a estos minerales, producto de la explotación del subsuelo en esta comarca. Sin embargo, la movilización de los llamados jales no es asunto nuevo, pues en distintos momentos, a través de diferentes mecanismos, toneladas de jal se han trasladado de un sitio a otro para construir. Sobre los jales, aparece corno mudo testigo el Polifórum José María Morelos y Pavón, auditorio al aire libre, "invadido" por los directivos del Club de Futbol Pachuca, como ocurre igualmente con el estadio Hidalgo, construido sobre una extensa área de la que removieron tierra muerta de las minas. También los desarrollos inmobiliarios como la Moraleja, Real del Valle y Puerta de Hierro, construidos y comercializados por los propietarios de los predios donde se asientan las arenas, producto de saqueo al oro, plata y bronce de las minas pachuqueñas durante siglos. Y sin embargo, si se da la remoción de la tierra, un sector de hidalguenses que parecen no tener voz, está en Epazoyucan, sitio donde seria el confinamiento que mantiene opiniones divididas

### (Edmundo Mendoza, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

- **:Que** El presidente municipal de **Actopan**, **Héctor Cruz Olguín**, suma una nueva renuncia a su administración luego de que **José Luis López Vargas** que fungía como coordinador de **Cultura** en el ayuntamiento, prefiriera hacerse a un lado que seguir haciéndola de encargado de **Turismo**, **Eventos Especiales**, **Educación** y anexas, tareas que le fuera encargando a capricho el edil pesista, quien de plano ya no siente lo duro sino lo tupido. Dicen que sus problemas personales le están impidiendo desempeñar bien su labor por lo que ahí ni los enlaces de **Gobierno**, ni nadie, pueden echarle la mano.
- **:Que** A quien le dieron para atrás con su nuevo impuesto fue a **PascualChárrez Pedraza**, edil de **Ixmiquilpan**, pues no alcanzó a ponerlo a consideración de la asamblea municipal, luego de que la sesión fuera interrumpida nada más y nada menos que por su propio hermano **Cipriano**, quien llegó con un grupo de pobladores para protestar por obras y compromisos no cumplidos; salió a relucir que los carros de basura de la demarcación fueron reemplazados por camiones de volteo propiedad de la misma familia **Chárrez Pedraza**.
- **:Que** Personal del **Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo** fue solicitado por el órgano jurisdiccional del **Coahuila,** para resolver los juicios respectivos de la elección a gobernador que sigue dando mucho de qué hablar en todo el país. Dicen que el **TEEH** se encuentra muy bien posicionado al grado de que se valoró solicitar este apoyo para que ayuden con estos y otros asuntos ante la carga de trabajo e impugnaciones por resolver, además de que en el estado no hay actualmente un proceso electoral en curso.
- **:Que Derechohabientes** del **ISSSTE** han sido **defraudados** con documentos oficiales de la delegación por sujetos que se hacen pasar por gestores avalados por esa institución federal, aseguran que ya son varios los casos en los que se cobran por hojas de prestaciones que son gratuitas o en su defecto usurpan identidades para solicitar créditos, al respecto dicen que el delegado, **José Antonio Copca García**, ordenó investigar el asunto y dar con los responsables.

#### (Redacción, página 06)

#### Milenio-Las perlas...

"Si existen datos concluyentes científicamente que demuestren la aparición de metales pesados en el agua en distintas zonas del estado, se debe generar una alerta, porque lo que estamos viendo son las consecuencias de esto. "

Luis Alberto Marroquín Morato Diputado presidente de la Comisión de Salud del Congreso local

"Evidentemente la conducta desplegada por esta persona no es de manera culposa, nosotros estamos haciendo las investigaciones y evidentemente los primeros datos de prueba que tenemos actuó queriendo producir los resultados que ocasionó"

Julio César Salinas González Coordinación de Investigación PGJE

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

"Deberán entregar información de la gestión de gobierno, procuración de justicia, el tema administrativo, la plantilla con la que cuenta, el número de unidades vehiculares, el patrimonio en el término de inmuebles, información sobre los servicios que presta"

Mauricio Márquez Corona Coordinador estatal del INEGI

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

**que** accionistas del SAPI –sociedad de concesionarios del Tuzobús— se encuentran más que inconformes con el presidente del consejo, Jorge Gutiérrez García, quien pretende reelegirse. Sin embargo, este jueves hubo una reunión en la que salieron a relucir diversas anomalías durante su gestión, entre ellas la autocompra de refacciones para los camiones del Tuzobús, hechas en negocios de Gutiérrez García, además de presunto saqueo de combustible. Los pequeños socios están que arden.

**que** las tres fugas de combustible que se presentaron en días recientes en Tula, así como otras tres en Tlahuelilpan, Tlaxcoapan y Tepetitlán, podrían tratarse de un supuesto sabotaje de huachicoleros, quienes se han visto afectados por diversos decomisos de hidrocarburo en la zona, y es que se dice que en la franja que comprende Tula, Tezontepec de Aldama y Tepetitlan se ha visto operando a elementos de la marina, en labores de inteligencia donde utilizan incluso drones.

**que** en San Bartolo Tutotepec, ubicado en la región Otomí-Tepehua, según comentarios de sus habitantes, son varios los funcionarios y empleados municipales que se han dado a la tarea de cambiar los vales de la gasolina que reciben diariamente para el desarrollo de sus actividades oficiales. Pero hay un pero, es común observar que en la gasolinera del lugar el combustible que les despachan es almacenado en recipientes de plástico que van en la caja de una camioneta y luego lo trasladan para entregarlo a los clientes, que ya tienen contactados. Será que el municipio de San Bartolo se ubica en las colindancias con el estado de Puebla y a falta de algún ducto cercano para su ordeña, los empleados municipales se conformen con ordeñar, pero a la tesorería municipal. Dicen que el alcalde Uriel Islas Trejo se hace de la vista gorda.

**que** en otro municipio, en El Arenal, sin que se cumpla un año de gestión municipal, la cual encabeza Beatriz Peña, sus gobernados están hartos que sea el hermano de la presidenta municipal, Miguel Peña, quien manda en el municipio. El hermano incómodo de la alcaldesa es señalado de decidir lo que se tenga que hacer en cada una de las áreas de la administración municipal. Miguel Peña está acostumbrado a mandar. Dicen que se siente influyente por ser ahijado del otrora poderoso y jefe del grupo La Joya Darío Pérez González.

**que** luego de tres semanas de ausencia, tras una intervención quirúrgica, el diputado panista Miguel Ángel Uribe regresó a sesionar al pleno. El diputado pidió un permiso por enfermedad al área administrativa del Congreso local, pero la diputada presidenta María Luis Pérez ni el coordinador de la bancada del PAN, Luis Baños, supieron el motivo de la operación.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Por solapar a golpeadores, policías municipales de Pachuca irán al banquillo de los acusados

(Redacción, página web)

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

### La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

**Arriba-Rodrigo León.** Incluso cuando no todo estaba en orden, la premisa de León Cerón desde la Policía Industrial Bancaria es la de restaurar esta organización, para con ello dar salida positiva a otras cuestiones. Uno de los ejes es el de subsanar los temas pendientes para "engrasar la maquinaria" y en función de esto mejorar los resultados, según lo marcan las áreas afines.

**Abajo-Paola Domínguez.** Resuenan en las colonias de Santiago Tulantepec algunas quejas debido a que la llegada de obra pública no es pareja, además de que en ciertas zonas es nula y ello eleva el malestar de la gente. Además de que sigue pendiente el asunto del transporte en este municipio, pues los usuarios piden sea la misma alcaldesa quien funja como mediadora.

#### (Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

#### **MALESTARES**

Manifestaron los grillitos que todos los alumnos que acudirán próximamente a una olimpiada escolar, a realizarse en Jalisco, carecen de uniformes y entre las quejas de los padres de familia ya hubo protestas e inconformidades específicas, pero la cosa no queda ahí pues los tutores de la región Ixmiquilpan ya amenazaron con bloquear, una vez más, la carretera con el fin de presionar a las autoridades, tal y como acostumbran cada que algo no les parece o les beneficia. Lo cierto es que en otros años, a través de la SEPH, los participantes sí recibían uniformes y en ocasiones hasta las maletas para el viaje, en esta ocasión sólo les dará chamarras de identificación.

#### **BRONCAS**

Ayer hubo una reunión a puerta cerrada entre quienes conforman la empresa responsable de los servicios del sistema de transporte Tuzobús en la capital del estado, el objetivo era establecer acuerdos, luego de diversos conflictos que atraviesan los integrantes pues incluso algunos accionistas acusaron supuestos malos manejos por parte del presidente de Administración, Joaquín Gutiérrez, quien buscaba reelegirse durante asamblea. Los problemas podrían crecer e incluso se habló de probables bloqueos, hasta lograr la salida de Gutiérrez.

#### **ORGULLOSOS**

Señalaron los grillitos que la alcaldía de Pachuca ya pretendía "colgarse la medallita" con el policía que detuvo, tras arriesgar su propia vida, al loco chofer del camión del terror que embistió a varios vehículos el mediodía del pasado miércoles; sin embargo, luego de las indagatorias correspondientes, ya se supo que el elemento pertenece al cuerpo de Seguridad Pública Municipal... de Mineral de la Reforma, con lo cual varios en el ayuntamiento capitalino mejor hicieron mutis.

#### **INFLUJOS**

Que donde las cosas de plano no van muy bien que digamos es en la Caasim, que además parece estar bajo el influjo de alguna maldición, pues apenas solventó problemas en el abasto de algunas colonias y ahora, con un derrumbe en la Mina del Álamo, dejará sin agua a cuando menos 30 zonas habitacionales, tal vez su director, acompañado por el personal del organismo, debería hacerse una limpia.

(Redacción, página 02)

# PATIFIC ESTATAL ELECTORAL

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

Enésimo aire al PRI ¿Reaparece Murillo? Amplían clínica ISSSTE

EL TRIUNFO del PRI en Estado de México y Nayarit le dio un nuevo aire a ese partido. TAMBIÉN reaviva esperanzas de mantener la Presidencia en el año 2018, contra los pronósticos que lo ubicaban en la lona. LOS ASPIRANTES a la principal candidatura de la competencia del año entrante se fortalecen. ENTRE ELLOS el ex gobernador de Hidalgo y titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Osorio. EN MEDIO DE UN ambiente caldeado y polarizado, de priístas y anti priístas, se alista la competencia mayor. QUIZÁ EN NOVIEMBRE o a finales de este año, los partidos políticos presenten a sus contendientes. PRIÍSTAS Hidalguenses tienen puestas sus esperanzas en la candidatura de Osorio, aunque todavía es largo el trecho por recorrer y otras cartas del tricolor quieren la posición. LA CERRADA COMPETENCIA en Edomex dejó molestos a los seguidores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y su candidata, Delfina Gómez, atmósfera que azuza el líder de ese partido e indiscutible candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador. LAS LUCHAS NO SOLO SE UBICAN al exterior sino al interior de los partidos.

EN EL TRICOLOR no son la excepción, aunque ahí parecen guardarse siempre las formas para evitar que los posibles desacuerdos trasciendan. MUCHOS PRIÍSTAS han levantado la mano, pero el que está arriba en las encuestas es Osorio. EN ESE AMBIENTE, algunos columnistas nacionales comentan o especulan que se acerca cambio de dirigencia en el PRI Nacional. BAJARAN LOS NOMBRES de quién podría suceder a Enrique Ochoa Reza. SE REFIEREN a manera de elucubración, al ex gobernador y ex procurador general, Jesús Murillo. EN LAS MISMA tesitura de las suposiciones ubican a Aurelio Nuño en la dirigencia nacional, lo que le quitaría la posibilidad de aspirar a la candidatura presidencial. No podría repetirse el caso de Roberto Madrazo que de líder partidista saltó a candidato con resultados catastróficos en la elección en que resultó ganador, Felipe Calderón. A NIVEL DE HIDALGO, los acomodos están lejos de la especulación y son reales, con el arribo a la Presidencia del Comité Estatal de José Leoncio Pineda Godos, joven de 44 años de edad, cercano a Omar Fayad, con quien colaboró como director de Reglamentos cuando el hoy gobernador era presidente municipal de Pachuca.

PINEDA GODOS, licenciado en derecho, empezó desde abajo "picando piedra" como se dice el argot laboral, pues siendo líder del Frente Juvenil Revolucionario, colgaba pendones y otros elementos de propaganda, y aprendió a lado de políticos como el propio Omar Fayad, Joel Guerrero y Jorge Romero. TAMBIÉN ha sido juez menor municipal, Ministerio Público, director de Recursos Humanos en Agricultura y presidente municipal de Tepeapulco y delegado de Acción Electoral en Durango y director general del Centro de Comunicaciones y Transportes en Guanajuato. EL NUEVO presidente del tricolor habló de puertas abiertas y acercamiento con los sectores y organizaciones, que son las vías para llegar a los militantes, argumenta. AL MENOS en lo que refiere al trato con los medios de comunicación, de inmediato se observó el cambio al ofrecer entrevistas y hablar sin tapujos de todos los temas, no solo los que quiere abordar. APENAS TIENE unos cuantos meses para culminar la renovación de los comités municipales, presentar propuestas a la asamblea nacional y organizar la selección de aspirantes a puestos de elección... SIGUEN LAS INCONFORMIDADES por servicio tardado y, a veces, ineficiente en la clínica del ISSSTE de Pachuca, que se han paliado con las mejoras que promovió el anterior delegado, Jorge Islas Fuentes. LOS BURÓCRATAS y los maestros se quejan de que las consultas de especialidad se programan con varias semanas o meses o para colmo se difieren por ausencia de médicos, que gozan al igual que otros trabajadores de hospital, de privilegios laborales aunque también enfrentan agobiantes cargas de trabajo. MENOS MAL QUE falta poco para que se abra una nueva sección en el hospital de Pachuca, de acuerdo con lo que afirma el actual director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores al Servicio del Estado, José Antonio Copca García. DICE QUE AUMENTARÁ la capacidad de hospitalización de 75 a 150 camas para atender una creciente demanda.

(Alejandro Sierra, página 06A)



## Unidad de Comunicación Social

## PLANO NACIONAL

El Universal-IP quiere poner lupa a finanzas del gobierno: La iniciativa privada cabildea una propuesta para crear un consejo fiscal y poner lupa sobre el manejo de las finanzas públicas ante el riesgo de incrementos excesivos del déficit y de sobreendeudamientos. Otro eje rector que se pretende con esta qura de carácter independiente es institucionalizar la toma de decisiones en materia hacendaria por los cambios de partido en el gobierno que puedan acontecer. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) presentaron, por separado, las propuestas, bajo la justificación de que el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) plantearon esa opción para México, además de que en 47 países operan con éxito ese tipo de consejos. Con esta propuesta, la iniciativa privada respalda a los organismos internacionales, a pesar del rechazo que la Secretaría de Hacienda manifestó sobre la sugerencia de crear este ente autónomo hace un año. Desde octubre de 2016, el FMI sugirió a México crear un consejo fiscal. En abril de este año, el organismo reiteró la recomendación. En ambas ocasiones, la Secretaría de Hacienda difirió sobre esta propuesta. Van por aval legislativo. La Coparmex anunció que presentarán al Congreso de la Unión —diputados y senadores— una propuesta para que se convierta en iniciativa de ley para crear un consejo scal independiente para "prevenir riesgos y desequilibrios en la deuda pública". "Para asegurarnos de tener finanzas públicas sanas es necesario tener un instrumento o un catalizador para que se tenga la certeza de que hay estabilidad", dijo el líder del sindicato patronal, Gustavo de Hoyos. El consejo será independiente y emitirá recomendaciones no vinculantes que serán públicas y deberán contestarse de la misma manera. Expuso que los integrantes del consejo deben ser ciudadanos con alta calificación técnica y probada experiencia, por lo que la academia, empresarios y todos los sectores deben participar en el debate. De lo que se trata es de garantizar que ante un cambio de gobierno en el poder se mantenga la estabilidad macroeconómica, se institucionalicen las decisiones en materia hacendaria y se fortalezca al Poder Legislativo en la toma de decisiones, armó el presidente de la comisión nacional fiscal de Coparmex, Pedro Higuera. (Ivette Saldaña, primera plana).

La Jornada-Expertos: México vive situación de violencia colectiva: En México se vive una situación de violencia colectiva -incluida la de las propias autoridades- que ha dejado miles de personas muertas y desaparecidas, así como graves repercusiones sicológicas y emocionales en buena parte de la sociedad, cuyos efectos han sido ocultados, señalaron asistentes al Foro Nacional de Salud Mental en Contexto de Violencia Hablemos de las Heridas. Juan Ramón de la Fuente, miembro del Seminario de Estudios sobre la Globalidad, de la Universidad Nacional Autónoma de México, subrayó que las desapariciones, los asesinatos y otras violaciones graves de derechos humanos forman parte del clima de violencia, en el que también participa el Estado y cuyos efectos incluso han disminuido un año la esperanza de vida, en promedio. Uno de los elementos del contexto de inseguridad es la militarización de gran parte del territorio nacional, que ha buscado con poco éxito contener la ola de violencia y ha provocado graves efectos colaterales por privilegiar el uso excesivo de la fuerza por sobre el rol social del Estado, lamentó. De la Fuente subrayó que una de las manifestaciones más preocupantes de la violencia es la que se ejerce contra las mujeres, y sostuvo que el clima de agresiones va desarticulando poco a poco a las familias, sobre todo cuando aparecen fenómenos como la depresión. Afecciones graves a la salud mental. María Elena Medina-Mora, del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz, advirtió que la violencia social tiene implicaciones muy graves en la salud mental de quienes la padecen de forma directa o indirecta, y repercute en el surgimiento de conductas agresivas, suicidio y adicciones. (Fernando Camacho Servín, primera plana).

# HIDALGO HIDALGO

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

Excélsior-Asegura Rusia haber matado al líder del Estado Islámico: En un ataque de aviones rusos contra la ciudad siria de Al Raqa, a finales de mayo pasado, mató a decenas de altos mandos del EI-entre ellos, el líder del grupo terrorista Abu Bakr al Baghdadi, según datos no confirmados-y a centenares de yihadistas. Según informaciones que recibimos por diversos canales, el líder del Estado Islámico, Abu Bakr al Baghdadi, se encontraba en la reunión de jefes del EI, y fue aniquilado por el ataque", indicó el ministerio, citado por la agencia rusa Sputnik. "En el ataque también fueron liquidados otros altos jefes del grupo terrorista, integrados en el llamado consejo militar del Estado Islámico, además de 30 comandantes de rango medio y unos 300 guerrilleros", aseguraron los militares rusos. El comunicado del Ministerio de Defensa menciona entre los terroristas abatidos al llamado emir de Al Raqa, el jefe del servicio de seguridad del EI. La aviación rusa bombardeó a los yihadistas en la madrugada del 28 de mayo, después de que sus aviones no pilotados localizaran el lugar y la hora de la reunión de los jefes del Estado Islámico. El iraquí Ibrahim Awwad Ibrahim Ali al Badri al Samarrai, quien cambió su nombre laico por Abu Bakr al Baghdadi y se proclamó "califa" del Estado Islámico en julio de 2014, ha sido dado por muerto en múltiples ocasiones, pero los medios yihadistas no han confirmado esa información. (Notimex, primera plana)

Criterio-Exigen al tricolor explicar desvíos a campaña electoral: La secretaria general del PRD, Beatriz Mojica, demandó al presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa, que explique las millonarias transferencias que recibió el tricolor de exgobernadores. "El tema de la desviación de recursos de los gobiernos priístas hacia el PRI debe ser revisado", dijo. "Exigimos a las autoridades que revisen con puntualidad, y también exigimos al presidente del PRI que explique a la sociedad mexicana cómo es que recibió mil 300 millones del gobierno de Veracruz y también en el estado de Quintana Roo y en el estado de Chihuahua". Grupo Reforma reveló que Javier Duarte, como gobernador de Veracruz, dio mil 300 millones de pesos al PRI, según una carta del extitular de Seguridad Pública, Arturo Bermúdez, y que César Duarte, de Chihuahua, desvió cerca de 250 millones para la campaña del candidato tricolor a la gubernatura, Enrique Serrano. En tanto, el exgobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, transfirió 200 millones de pesos a la campaña del priísta Mauricio Góngora. "En Quintana Roo y en Chihuahua se ha documentado (el desvío); en el estado específico de Quintana Roo, el PRD presentó las pruebas y hasta este momento no escuchamos contundencia por parte del PRI y de las autoridades electorales", señaló Mojica en entrevista. La perredista calificó como "un teatro" la campaña contra la corrupción interna de Ochoa a su llegada a la presidencia nacional del tricolor. "Se habla de campaña contra la corrupción y la impunidad, pero desviaron todos los recursos", insistió. (Agencia Reforma, página 18)

## COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

#### Más árboles gracias al Metrobús

Entre los pretextos que se esgrimen contra el Metrobús Reforma está la tala de árboles, y para sumar incautos al rechazo se inventa que las obras deforestarán el Bosque de Chapultepec. Lo cierto es que el popular y concurrido parque no perderá una sola rama. Tiene sentido la inquietud, digamos "ecológica", pero en otro de los puntos de la línea en sus 13 kilómetros de longitud (desde Indios Verdes hasta la Fuente de Petróleos): en la calzada De los Misterios serán derribados 385 árboles. Quienes ponen el grito en el cielo por esa tala debieran saber que la autorización de las autoridades ambientales incluye 215 que permanecerán donde se encuentran y que 40 por ciento de los condenados a desaparecer están enfermos o son eucaliptos y casuarinas (plagas ajenas al Valle de México). Mejor aún: por cada 60 que desaparezcan se plantarán 300 en la misma zona y se depositarán 15 millones de pesos en el Fondo Ambiental, que se invertirán en la regeneración de áreas verdes de las delegaciones por donde correrá, qué bueno, el Metrobús Reforma

(Carlos Marín, página 02)

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

Milenio-En Privado...

#### Los tiempos que vienen

Como cada quinto año de gobierno, pasada la elección de gobernador en el Estado de México, inicia la sucesión presidencial, que siempre comienza mucho antes, pues la ambición no tiene calendario. De acuerdo con los tiempos legales, en 75 días, el 1 de septiembre, inicia el proceso electoral de las federales de 2018. En octubre fijarán los topes de campaña y en noviembre definirán el procedimiento de selección de candidatos. Para noviembre ya habrá tomado la decisión el PAN, entre Ricardo Anaya, Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle. En el PRD, si van con Miguel Mancera, Silvano Aureoles, Graco Ramírez o Juan Zepeda. En Morena está decidido desde hace años: Andrés Manuel López Obrador, y en el PRI, su jefe político, el presidente Enrique Peña Nieto, decidirá de la lista de presidenciables: Miguel Ángel Osorio Chong, Aurelio Nuño, José Antonio Meade, José Narro y Eruviel Ávila. No apunto a Luis Videgaray porque él se ha descartado, pero el que yo no lo anote no lo deja fuera de nada. Lo digo porque el 13 de ese mes, noviembre, tiene que haber precandidatos en los partidos que quieran aprovechar la precampaña que va hasta el 12 de enero, es decir, dos meses que nadie debería desaprovechar. Diciembre es clave: se tienen que formalizar las coaliciones que vayan a jugar para la presidencial. El 12 de enero, como le decía, terminan las precampañas e inicia ese limbo, la intercampaña que termina el 29 de marzo. En ese lapso, se abrirá el registro de candidatos presidenciales, del 15 al 22 de febrero, y el 30 de marzo arrancan las campañas de noventa días que terminan el 28 de junio para el absurdo periodo de reflexión que llega al 1 de julio, día de las elecciones. Esos son los nombres en juego, que pueden cambiar, todos menos en Morena, y esos son los tiempos, que, esos sí, son inamovibles.

#### **Retales**

- **1. Manta**. Ayer, en la sesión del Consejo de Comunicación en la que se hizo un reconocimiento a Rogerio Azcárraga Madero, presidente de Grupo Fórmula, cuando hablaba el presidente Peña Nieto, un asistente se levantó con una manta que decía Basta de Sangre. Rectifique, Presidente. #NiUnoMás. El Presidente, desde el atril, pidió al personal del Estado Mayor que lo dejara. Estamos hablando de libertad de expresión, déjenlo expresarse. Y Álvaro Delgado permaneció con su manta;
- **2. Ausencia**. Contra lo que había dicho Ricardo Anaya, el PAN no tiene el cien por ciento de las actas de las tres mil casillas de Coahuila, lo que era esencial. Por eso se levantaron del conteo y busca una concertacesión: Coahuila por el Estado de México, que no hay por dónde; y
- **3. Baja.** Movimiento Ciudadano atraviesa una crisis después de las elecciones del 4 de junio. No presentó candidato a gobernador en el Estado de México, para no perder su registro al tener menos de tres por ciento de los votos. Lo perdió en Coahuila, lo salvó en Nayarit pero no figuró en Veracruz como en otros tiempos. Dicen que Enrique Alfaro, su estrella electoral, empuja.

### (Joaquín López Dóriga, página 02)

### Milenio-Trascendió...

Que el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, encabezará hoy la ceremonia de presentación del billete de Lotería Nacional alusivo a la vida y obra del fundador de Grupo Bimbo, Lorenzo Servitje Sendra, quien falleció el 3 de febrero pasado.

El funcionario llevará la representación del presidente Enrique Peña Nieto, quien durante los funerales del destacado empresario dijo que fue "un hombre e hijo de México que encabezó causas realmente a favor de la justicia, el progreso y el desarrollo del país". La cita es a las siete de la noche en el edificio El Moro de la Lotería Nacional.

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

Que el Senado fue uno de los damnificados con la suspensión de la Línea 7 del Metrobús, porque una de las obras se quedó exactamente a la mitad del cruce de Reforma, por donde salen los legisladores con sus vehículos. Ahorita no les preocupa porque no hay sesiones, pero si convocan al periodo extraordinario a mediados de julio, será zona de caos. Otra vez, porque ya de por sí la suspensión de los trabajos genera embotellamientos en toda el área.

Que el pasado miércoles los ánimos al interior del INAI se tensaron entre el comisionado presidente, Francisco Javier Acuña, y la comisionada Patricia Kurczyn, quien aspiraba a ocupar la presidencia del organismo. En un acalorado debate sobre si la Procuraduría General de la República debe dar a conocer investigaciones por casos de corrupción contra el ex gobernador de Coahuila Humberto Moreira, hubo un momento en que ella pareció acusar a Acuña de querer defender al señalado y además censurar a los comisionados.

Que el próximo 20 de junio, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, firmará como presidente de la Conago un convenio de colaboración con la OEA para diseño y desarrollo de proyectos sobre temas prioritarios como derechos humanos, seguridad, gobernabilidad, democracia, educación, infancia-juventud, equidad social, desarrollo económico, competitividad, gestión de desastres y riesgos. Y como anda muy activo, propuso que en el aniversario del organismo que aglutina a todos los gobernadores se realice un izamiento de banderas de las entidades en la Plaza de la República.

### (Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

#### Bartlett y el fraude

Manuel Bartlett, el senador de Morena, está molesto. En un artículo publicado en El Universal este 15 de junio sentenciaba: "Peña Nieto impuso fraudulentamente a su primo en el Estado de México, contra sus propias 'mediciones' que mostraban el repudio a su gobierno y a su candidato". Como fracasó su "'propaganda negra', 'amplificada' por conductores 'estelares' de medios de comunicación, difamadores", se sintió "desesperado" y "aplicó fraude en todo el proceso": "compra de votos, amedrentamiento, violencia contra promotores electorales, golpizas; policías en 'retenes' inhibiendo el voto libre, 'cercando'" (a Bartlett, como usted puede ver, le gusta usar comillas para resaltar ciertas palabras y expresiones). El senador, secretario de gobernación en el sexenio de Miguel de la Madrid y presidente de la Comisión Federal Electoral en la elección de 1988, aquella en que Carlos Salinas de Gortari derrotó a Cuauhtémoc Cárdenas, afirma que "un jefe de Estado depende de la legitimidad de su autoridad", pero Peña "prefirió actuar como 'jefe de facción'. ; arrastró al desprestigio a las instituciones. : acudió al 'golpe', falseó la elección. "El señor de las comillas no es el único prócer de la democracia mexicana que está cuestionando la limpieza de los comicios del 4 de junio. También Humberto Moreira se ha quejado: "Nos robaron la elección de la manera más burda", dijo en una grabación de una conversación telefónica con un interlocutor no identificado. "Lo que te hicieron a ti nos lo hicieron a nosotros en todo el estado. . Iba en primer lugar por de a madre. Es lo más burdo que he visto en mi vida. " Moreira no culpó al presidente Peña Nieto del fraude, sino al gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, su hermano. Guillermo Anaya del PAN reaccionó de una extraña manera al supuesto fraude electoral de Coahuila. Después de que el conteo rápido lo proyectó a él en primer lugar, aunque con un traslape en el posible rango de resultados con el candidato del PRI, Miguel Riguelme, el PREP se detuvo con apenas 71. 9 por ciento de las actas. Había dudas serias del posible resultado. Las autoridades electorales explicaron que el conteo se había hecho sólo con el 55 por ciento de las casillas de la muestra, mientras que los ciudadanos en las casillas habían tenido problemas para llenar las actas para el PREP debido a la complejidad que la legislación de Coahuila ha impuesto a la suma de los votos de las coaliciones. Hasta ahí, todo es explicable. Por eso mismo nuestro sistema electoral, aprobado por el PAN en sus múltiples reformas, establece el conteo de los resultados de las actas en juntas distritales y municipales, así como la apertura de los paquetes en que haya dudas. Uno supondría que para defender el resultado electoral los panistas habrían participado con mayor dedicación que nunca en los recuentos de las actas, pero no: como protesta se salieron de las sesiones. O no entendían lo que se hace en esas sesiones o ya sabían, por las actas firmadas en su poder, que habían perdido la elección. Nuestro sistema electoral no es el mejor del mundo: está lleno de reglas burocráticas surgidas de la desconfianza extrema provocada por el trabajo de próceres de la democracia como Bartlett en las elecciones de 1988. Pero es bastante mejor de lo que

# PE I E E

# SÍNTESIS INFORMATIVA

## Unidad de Comunicación Social

muchos suponen. Las autoridades y los tribunales electorales revisarán ahora las impugnaciones. Les tengo más confianza que a Bartlett o a Moreira. 1, 300 millones Una carta manuscrita y una grabación del ex secretario de seguridad de Veracruz, Arturo Bermúdez, divulgadas por Reforma sugieren que el exgobernador Javier Duarte entregó 1, 300 millones de pesos al PRI para la campaña de Héctor Yunes. De comprobarse el hecho, sería gravísimo.

## (Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

#### El desafuero de la recaudadora

La diputada local Eva Cadena, evidenciada en tres videos publicados por este diario recibiendo dinero en efectivo para presuntamente destinarlo a campañas políticas de la dirigencia de Morena, partido de Andrés Manuel López Obrador, y para legislar a favor de particulares, anunció que cuenta con un amparo federal que le otorga la suspensión definitiva y que la protege contra las acciones judiciales que pretende emprender la Fiscalía General de Veracruz en su contra. De manera paralela a esto, en el Congreso de Veracruz y en la propia Cámara de Diputados se desahogan procesos de desafuero para quitarle la inmunidad y tanto la Fiscalía de Veracruz como la Fepade puedan ejercer acción penal en su contra. Sin embargo, en Morena y otros partidos temen que al obtener este amparo podría correr la misma suerte que el diputado federal del PRI, ex tesorero de Javier Duarte, Tarek Abdalá, quien no fue desaforado debido a que tenía un amparo vigente. Argucias legales para mantener el fuero...

### ¿Barrales se queda más tiempo en el PRD?

Los tiempos se han cerrado en el PRD para la renovación de la dirigencia nacional, actualmente bajo la conducción de Alejandra Barrales. Nos dicen que la elección interna para renovar a todos los órganos de dirección del PRD ha quedado en el olvido —el proceso debería comenzar en agosto—. Ahora, las tribus perredistas alistan reuniones para cerrar un acuerdo que los encamine a realizar un Congreso Nacional para la renovación de la dirigencia nacional, de las presidencias en los estados y los liderazgos en los municipios. Por el momento, las tribus negocian a punta de lanza para definir quién podría ocupar el lugar doña Alejandra, a quien le brota una sonrisa con la posibilidad de quedarse más tiempo al frente, nos comentan.

#### Obstáculos a alianza PAN-PRD en Morelos

Los panistas en Morelos dicen no a la alianza PAN-PRD para la gubernatura en el 2018. Después del anuncio de los líderes nacionales del PAN, Ricardo Anaya, y del PRD, Alejandra Barrales, sobre la posibilidad de construir un frente amplio opositor para 2018, los azules morelenses inmediatamente dijeron que en aquella entidad no es viable un pacto con los amarillos, debido al "control" que aseguran tiene el actual gobernador perredista Graco Ramírez. Incluso, nos dicen que uno de los aspirantes más fuertes del panismo a la gubernatura morelense, el diputado federal y ex presidente de la Cámara, Javier Bolaños, tampoco está de acuerdo con una alianza a nivel estatal con el PRD y prefiere que Acción Nacional vaya solito el próximo año a esta gubernatura y así no depender de nadie.

#### Charla secreta entre Meade y Videgaray

En una pausa de la Conferencia para la Prosperidad y la Seguridad en Centroamérica, copatrocinada por el gobierno de Estados Unidos para analizar la situación de la migración de naciones centroamericanas, el canciller Luis Videgaray Caso, y el jefe de las finanzas nacionales, José Antonio Meade, aprovecharon un espacio para dialogar sobre temas relacionados con la política y la economía nacionales. Lejos de los oídos de terceros, eligieron los jardines de la Universidad Internacional de Florida como espacio para su conversación secreta. La pregunta en esta larga caminata, nos dicen, es: ¿hacia dónde tienen la vista puesta rumbo a 2018? Uno se ha descartado para las elecciones presidenciales y el otro parece que ha tomado un poco de oxígeno, luego del sofocón por el gasolinazo de principios de 2017.

(Redacción, página 02)

## Unidad de Comunicación Social

### Reforma-Templo Mayor...

VIVILLOS, los de Morena siguen tratando de seducir empresarios para que se sumen al provecto político de Andrés Manuel López Obrador, no sólo para alcanzar la Presidencia de la República, sino también a nivel estatal. AYER, por ejemplo, el dueño de la dulcería La Rosa-sí, la de los mazapanes-, Enrique Michel, formalizó su conversión al lopezobradorismo. Fue el primer paso para ser ungido como su candidato a la gubernatura de Jalisco el próximo año. AL MISMO TIEMPO en el centro de Monterrey, un grupo de promotores morenistas sostenía la enésima reunión con empresarios de Nuevo León, encuentros que ha estado organizando en buena parte del país Alfonso Romo, quien fuera dueño de Cigarrera La Moderna y Seguros América. VISTOS los trancazos que se ha llevado el gobierno capitalino en los tribunales, pareciera que el consejero jurídico, Manuel Granados, está muy distraído queriendo convertirse en candidato. DICEN QUE si en lugar de andar haciendo campañas en redes sociales para promover su imagen, le pusiera atención a los litigios importantes que enfrenta la CDMX, seguramente ganaría más puntos ante su jefe, Miguel Ángel Mancera. PERO luego de la suspensión de las obras del Metrobús y de que un tribunal tumbó en definitiva el negociazo de las tablets para los taxis, dicen que en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento están perdiendo la paciencia hacia Granados. No vayan a terminar perdiéndole la confianza. FUE un destape más impactante que el de Belinda en Baywatch: el secretario Enrique de la Madrid Cordero aceptó ante empresarios jaliscienses que para él sería "un honor" ser candidato presidencial del PRI y más honor poder llegar a Los Pinos. DE HECHO, hasta soltó una lista de buenos deseos de su eventual gobierno: hacer instituciones sólidas, fortalecer el Estado de derecho y seleccionar a funcionarios públicos honestos. FALTA VER si al titular de la Secretaría de Turismo le alcanza el capital político para hacer realidad su sueño, por lo pronto el hijo del ex presidente Miguel de la Madrid ya anda recorriendo el país haciéndose publicidad bajita la mano. LA BUENA noticia esta semana es que la repatriación de capitales dejó al erario una recaudación de mil 300 millones de pesos. Un monto nada despreciable, pues es lo que Javier Duarte llamaría: "mi cuota pal' PRI".

### (Redacción, página 10)

